
発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．(仮称）鹿行南部道路について

２．市役所窓口対策について

（1）窓口対応の現状と課題について

（2）カスハラ対策について

３．セイビ堂ドリームパーク（鹿嶋市地域子育て支援センター）の運営について

（1）セイビ堂ドリームパーク（鹿嶋市地域子育て支援センター）の利用状況について

（2）鹿嶋市子ども・子育て支援計画について

１．鹿嶋市役所における電気自動車の充電設備設置について

（1）電気自動車の充電設備設置

２．家庭用蓄電池の設置について

（1）鹿嶋市の補助金について

（2）周辺自治体の状況について

（3）国や県の補助金について

（4）災害時の対策について

３．フィリピン・ダナオ市との姉妹都市提携について

（1）文化交流や企業間交流や提携などについて

４．鹿嶋市におけるAIの活用について

（1）現時点でのAI活用状況について

（2）他自治体の事例などについて

（3）今後の活用方針について

１．鹿嶋市通学路交通安全プログラムについて

（1）通学路交通安全プログラム対策一覧の進捗について

（2）合同点検・通学路安全対策推進会議の内容・選定方法について

（3）通学路の安全確保と道路の整備について

（4）危険箇所を明記していく必要性について

２．通学用ヘルメット導入について

（1）通学用ヘルメットの有効性について

（2）導入にかかる費用について

（3）ネーミングライツの導入と可能性について

１．鹿嶋市の投票体制について

（1）投票所の配置について

（2）移動投票所の運用について

（3）ショッピングセンターチェリオ投票所の平日開設について

（4）タブレット投票の運用について

２．避難所の受入体制について

（1）避難所出入口のバリアフリー化について

（2）ペット受け入れ可能な避難所の設置について

１．現状の自治体財政・市長公約と行財政改革について

（1）市長就任後の自治体財政状況の感想と市長公約の進捗状況・行財政改革に対する

     自己評価について

（2）「働き方改革＆デジタル推進」について

　　①現状の市職員の時間外労働時間数の実績について

　　②市役所窓口業務時間の短縮について

　　③マイナンバーカード各種証明書のコンビニ交付推進について

　　④市庁舎へのコンビニATM・コピー機設置導入について

（3）「財政の健全化」について

　　①ネーミングライツ事業の実績と今後について

　　②適切な利用料等について

（4）「行政の政策力」について

　　①高松緑地温水プール閉鎖に伴う今後の利活用について検討はされているのか

　　②民間事業者主導のマルシェ等の開催について
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一　般　質　問　通　告　一　覧　表
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番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．ゴミ問題について

（1）温室効果ガス削減と廃棄物処理対策を

　　「温室効果ガス排出量に廃棄物分野を含む」→これは地球規模の課題

　　・自然環境に負荷を与えない，循環型廃棄物処理への転換を

（2）新可燃ゴミ処理施設の温室効果ガス排出量と全体排出量に占める割合は

　　・プラスチック焼却の問題点と対策は検討されているか→焼却から資源化へ等

　　※プラスチック焼却による熱回収（発電等）はリサイクルではない（環境省）

２．水道事業広域化問題について

（1）広域化でどのようなメリット，デメリットが想定されているのか

　　①供給単価はどうなるのか，全国平均で見ても高いようだが

　　・広域化整備事業費276億円に対し国の交付金は92億円→住民負担増につながるの

      ではないか

　　※神栖市が広域化に加わらない判断をするようだが，鹿嶋市はどうするのか

３．マイナ保険証問題について

（1）12月2日の健康保険証廃止に伴う混乱が今後予想されるが，対策はとられているか

　　・国保の資格確認書はマイナ保険証保持者全員に配布されているか

　　・窓口の人員確保は十分か

４．介護問題について

（1）介護倒産145件，内訪問介護72件（1月～10月）年間最多

　　・市内の事業者の状況はどうなっているか

　　※訪問介護はヘルパー賃金が全産業平均より月6万円低い→人手不足→そこへ4月か

　　　ら基本報酬引き下げ大打撃

　　・何らかの支援が必要ではないか

５．令和7年度予算の概要について

（1）厳しい内容になるように漏れ伝わってくるが，市民サービスへの影響は

　　・具体的な説明を求める

１．安全な防犯のまちづくりについて

（1）犯罪発生状況と防犯のまちづくりの現状

（2）今後の防犯対策の取組み

（3）公用車ドライブレコーダーの有効活用

（4）防犯カメラ付き自動販売機の設置

（5）個人宅の防犯対策の強化

２．イノシシ対策について

（1）イノシシの現状

（2）イノシシ対策の取組み状況

３．聴覚補助器の積極的な活用について

（1）軟骨伝導イヤホンの窓口導入

（2）聴覚補助器助成制度

１．健康診断の制度と組織体別の役割と市の役割について

　　・健康診断の制度と組織体別の役割と市の役割について

　　・被保険者と被扶養者の受診率の格差について

　　・がん検診について

　　・地域保健と職域保健の連携について

　　・マイナンバーとの連携について

２．元気で賢い鹿嶋っ子育成，国語・算数教育について

　　・元気で賢い鹿嶋っ子育成，国語・算数教育について

１．デマンドタクシーについて

　　①利用状況について。登録者数，ヘビーユーザーの割合，2回以下，一度も利用し

　　　ていない人の割合

　　②地区をまたぐと，料金が倍になることへの対応，距離別運賃の導入

　　③障がい者，難病患者の料金体制について

　　④福祉タクシー化の可能性

２．高速バスについて

　　①停留所の新設，逆回りルートなど，鹿嶋市民の利便性向上について

　　②直行便の復活，早朝便の市営駐車場始発便の検討及び，提案を

　　③障がい者優先シートの設置について，市からも提言を

３．自治体DX音声ソフトの活用について

　　①FMかしまでの，職員の出演分を，音声AIソフトへ置換を

１．鹿嶋市洋上風力発電事業における雇用創出について

（1）今後の雇用者数の減少見通し数について

（2）鹿嶋市洋上風力発電事業推進ビジョンの進捗について

（3）雇用に関わる参考になる事例について

（4）市民の関心に繋がる説明，PRについて

２．消防分団の今後の方向性について

（1）消防団員数の現状と課題について

（2）「自らの地域は自ら守る」ための消防体制の強化策について

（3）今後の消防分団の方向性について

３．子どもの遊びの重要性・プレーパークについて

（1）子どもの遊ぶ環境・教育施設の遊具について

（2）遊ぶことの重要性とプレーパークの可能性について

（3）自然な場所を活用した多世代コミュニティについて
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